

Censurar al amigo y aplaudir al adversario será la mayor prueba de imparcialidad.

EL LABRADOR

AÑO II Núm. 29

SEMENARIO INDEPENDIENTE

Director: D. RAFAEL ROGEL RECH

SE PUBLICA CUATRO VECES AL MES

No se devueiven los originales que se nos remitan, aunque no se publiquen.

El precio de los anuncios es convencional y los pagos son adelantados.

OFICINAS
calle del Río, número 13

Orihuela 28 de Abril de 1902.

PRECIOS DE SUSCRIPCION
0'50 pesetas al mes.



LA NIÑA

M.^a del Patrocinio López Sánchez
SUBIÓ AL CIELO.

á las 9 de la noche del día 26
á los 14 meses de edad.

Lo que participan sus doloridos padres á sus numerosos amigos.

D. O. M.

COSAS DE AQUI

En tanto que la mayoría de los numerosos caminos vecinales de verdadera importancia de este término municipal se encuentran en el más deplorable estado de abandono, haciéndose por ellos peligrosa y punto menos que imposible la circulación de carruajes, parece, y á título de rumor lo consignamos, que hay decidido interés en que se arregle á todo trance y por los labradores de una parte del campo de Salinas, cierto camino que da entrada desde la nueva carretera de San Miguel á la finca de una persona que goza de gran influencia política en esta ciudad, y al efecto se ha circulado entre aquellos labradores una orden de la alcaldía exigiéndoles la prestación personal para la inmediata reparación del aludido camino, cuyo interés público queda reducido á la comodidad de los propietarios colindantes con él, y que, naturalmente, pa-

racen los llamados á reparar aquella via, cuyo tránsito solamente ellos aprovechan, razón por la que reina gran disgusto entre los mencionados labradores.

Ya que de *vias* nos ocupamos, haremos presente á quien corresponda, que la calle del Molino está completamente obstruida por las ruinas de una casa en derribo, cuyo propietario no ha encontrado mejor depósito de aquellas, que la propia via pública, con lo que ha cortado la circulación de carruajes y obliga á los *peones* á hacer verdaderos prodigios de equilibrio para no romperse *algo* al atravesar aquella montaña de rípios.

Y sigan las *vias*: señor alcalde: vaya un *vaden* chiquirritito y cuco que nos han hecho en la calle del Colegio los señores de los adoquines. ¡Qué suavidad de declives! Los herreros están de enhorabuena, vehículo que pase por el microscópico *vaden* se parte por el eje, de seguro, y que no sea más que eso.

CHISPAZOS

CUARTA CONFERENCIA

Esta semana ha correspondido mi visita á D. Timoteo Faldonadas, político cuco á la moderna, conejo aún con el pelo de la Dehesa, y que tiene gran influencia con su *amo* el gran genio.

—Muy buenos, Sr. Faldonadas, —le dije, —aquí me tiene usted hecho un *cuni* de primera y dispuesto á hacerle unas cuantas preguntas relacionadas con mi porvenir político.

—No sabes, Quijote de mi al-

ma, —contestó: —lo que me complace ver ingresar en las filas de nuestro gran genio tanto conejo, ahora que dicen las malas lenguas que la fortuna le abandona; nosotros, es verdad, que en cierta ocasión quisimos minarle el terreno, pero hoy... hoy es otra cosa!... el gran genio se sabe de memoria aquella parábola de la oveja descarriada y la pone en acción...

—¡Oh!... el gran genio es gran cuco; le dá quince y raya al bueno de D. Práxedes... ¡asi andan las cosas de *requetebien!*

—Bueno, bueno —preguntó Faldonadas poniéndose algo serio: —y tú, al hacerte conejo, ¿qué pretendes? porque nadie vuelve la piel así porque sí.

—Hombre, —diré á usted—yo, y por consejo de Melonares, pienso en el ayuntamiento y á eso vengo; usted que es concejal me dirá...

—Pues mira, un ayuntamiento se compone de ún cierto número de *Cirneos*, los cuales, amasados y vaqueteados, salen de manos del gigante para la gran casa: éste es el encargado de estudiarnos el papel, que más luego se representa y que consiste en volverse sordomudo y no muy bueno de la vista...

—Pero Sr. de Faldonadas —interrumpí asustado —¡se expone uno á morir como S. Esteban!...

—¡Quijote, y más que Quijote! ó eres tonto, ó has comido esparto... ¡sucedió eso con alguno?... ¡guay del que pite!... el gran gigante le tocará con su varita y ¡¡tris!! ¡hombre inútil!

—Me encanta usted, Sr. Faldo-

nadas, ¿y dura uno mucho en el cargo?

—¡Ah! con la protección del genio puede uno figurar hasta el juicio final á las tres y cuarto de la tarde...

—Todo esto hará —seguí preguntando —que ustedes se esmeren por complacer al pueblo...

—¡Mucho!... por la plaza de abastos no se nos ve el pelo para que todo el mundo viva á sus anchas, hemos construido un mitero en el que continuamente se quemá incienso por cuenta del municipio; los que cobran de éste, los hemos acostumbrado á vivir del aire como los camaleones; las arcas se encuentran siempre llenas de... arañas que fabrican preciosos cortinajes; entre varios concejales de la clase de conejos, estamos escribiendo la gramática parda... todo, tolo! se lo debe el pueblo de Orihuela á la política y á su protector el gran genio... á nosotros nada: somos como las veletas, que si no las mueve el aire se están quietas.

Yo me sentía conmovido al oír á Faldonadas que, á pesar de ser concejal, se mostraba elocuente y eso que me consta se reservaba otras cosas... ¡Oh, el pueblo de Orihuela no es agradecido, si no levanta una estatua al gran Valle-Esteril, por suscripción!

Yo prometo que los liberales de antaño, los que no llevan grasa, contribuirán todos con dos *parpallas*... ¡y se lo merece el hombre!

Dicenme que *la cola* anda ahora dividida en guerrillas; fui á enterarme y ví primero un dragón, dos conejos y una serpiente de cascabel; luego un conejo con dos as-

pirantes: después una conejera completa, y por último, vi al gran gigante que va tomando ya la figura de liebre.

El que vá con un cojo, de que no cojea ríngüea.

Yo estoy loco de gozo, ¡qué felicidad!... ¡se me cayó la venda!... ¡por qué no nació el buen genio por los tiempos de Teo Tomiro?

A estas fechas Orihuela sería una conejera, pues tiene un suelo muy fértil y el que siembra recoge: ¿que siembra uno albaricoques? pues albaricoques; ¿que espárragos? pues espárragos; ¿conejos? pues conejos,

Por más que crea yo que para este viaje no hay necesidad de alforjas.

Me dan en este momento una buena noticia: nuestra fama de conejos acaba de pasar la frontera por los Pirineos.

Me piden detalles de Marsella, París y Jacarilla.

Vuestro

D. Quijote II.

REMITIDO

Sr. Alcalde de Orihuela.

El día 22 se presentó en ésta una sección de caballería del ejército español, siendo alojada en la calle que yo habito, entregándome un individuo de la guardia municipal una papeleta que dice: «Alojamientos, calle de la Feria, número 9. Alojados dos»

Nada tuve que objetar, pero me extrañó mucho el ver que iban saltando el turno y pregunté al sargento, jefe inmediato de estos guardias, el por qué de estas distinciones se hacían, y textual, dijo: porque la ley de alojamientos excluye a las viudas, huérfanas, maestros de escuela y sacerdotes. — ¿Y los mayores contribuyentes? — Esos solo pueden tener oficiales.

Como no tengo costumbre de formar en la cola de los borregos, y no admito privilegios, procuré enterarme mejor, y vi con asombro que en Orihuela aún existe aquella ley de castas que a la humanidad la clasificaba en señores y vasallos.

Siento decirle al Sr. Alcalde, que las órdenes deben darse con más justicia, porque los tiempos del servilismo pasaron y no es razón que cuatro prebendados, vecinos míos, que cobran del Estado y otros muchos afortunados de esos que en la sociedad solo sirven de obstáculo para todo lo conveniente y útil a la misma, sean excluidos de tener las mismas oportunidades por

aquellos que representan una Institución que sirve de baluarte y garantía para esos mismos que en esta vez se les ha excluido y no se les quiera molestar.

Ya se yo que esto le causará risa al Sr. Alcalde de aquellos que perdieron las Colonias y le pusieron el inri al Ejército, pero debo de advertirle que nuestros abuelos lucharon y derramaron su sangre para abolir la ley antes mencionada de castas, y nuestros padres murieron en las barricadas para derribar aquel régimen de nefasta memoria, en que parte tan activa tomaron Marfori y el padre Claret. Y después de tanta sangre derrama la por la libertad y por los derechos del hombre, resulta que en Orihuela subsisten y siguen los privilegios; el sufragio universal es una pamema; la representación nacional está fabricada en la casa del ayuntamiento, ahorrándose las papeletas de los electores. Los alcaldes y concejales se fabrican y se reenganchan en un entresuelo frente a la iglesia de la Merced, la igualdad ante la ley se fué en un globo y aún no ha vuelto. ¡Y estos son los que nos habían de regenerar y los que nos seguirán gobernado después que afeiten á Pascual el 17 de Mayo! Y seguirán los privilegios, y nuestros hijos serán soldados guardianes de los sueldos de los prebendados y de esa propiedad que yo no quiero calificar, y cuando tengan que alojarse soldados en Orihuela, se llenarán las casas de todos los pobres de metal, y á todos estos inútiles procurarán las autoridades no molestarles, mientras no impere la soberanía del pueblo que trabaja y produce.

Entonces veremos en los cuarteles á los hijos de estos privilegiados, á esos que llaman señoritos, que hoy señala la sociedad que piensa bien, como llaga de la misma. Y entonces vereis como no saltan, excluyen lo solamente á aquellos que la ley excluye, que son: las viudas, los huérfanos, los maestros de escuela y todos los que están sujetos á la jurisdicción ó fuero de guerra.

J. G. R.

Orihuela 26 Abril 1902.

POR NUESTRA PATRONA

Invitados por varios de los señores encargados de organizar las próximas fiestas á nuestra amadísima Patrona, tuvimos el gusto de

asistir noches pasadas á uno de los ensayos que vienen efectuando el coro de jóvenes trabajadores, organizado con el fin de salir todos los domingos por la madrugada, cantando la *aurora* y luego recoger fondos para poder llevar á cabo su feliz idea.

Grata impresión nos causó ver allí congregados aquel puñado de honrados braceros, que después de un día de duros trabajos, y en vez de ir como los más á gastar el jornal en la taberna, se reúnen llenos de fé, y con verdadero ardor; estudian y se esfuerzan todo lo que su escasa instrucción les permiten por salir bien en su empeño.

Allí no se hablaba más que de la fiesta, todos son proyectos; hubo quien nos dijo que si el resto de Orihuela ayudaba al Arrabal Roig, ésta, había de superar á la de «la coronación»; hasta ahí raya el entusiasmo.

Nos manifestaron que desde Enero que empezó á recaudarse fondos y tienen ya reunida una respetable cantidad; que á más de las dos bandas de música de la población piensan traer alguna de fuera, que habrán fuegos artificiales como hace tiempo no hemos visto en Orihuela; que las calles serán adornadas como saben hacerlo en el *Rabaloché* cuando se trata de la Virgen de Monserrate, y en fin, que si desde la *esquina del Pavo* para allá responden, tendremos una segunda coronación.

Salimos convencidísimos de allí, de que el entusiasmo en el Arrabal Roig por la citada fiesta, es mucho más que creímos; así es que esperamos que ésta sea un hecho, por lo cual felicitamos á tan honrados jóvenes, y muy particularmente á su director Sr. Paredes y demás señores que toman parte activa en esto y que sentimos no recordar sus nombres.

Ahora el resto de Orihuela tiene la palabra.

LA SAL

Era derecha y flexible como una palma; de cabello y ojos negros, de frente y mejillas ebúrneas, de labios rojos. Su dulce melancolía contrastaba admirablemente con el fulgor estelar de sus miradas y el bermellón encendido de su boca, pequeña y entreabierta como un capullo; pero más contrastaba con sus años, pues Juanita sólo tenía diecisiete, y esta edad trae ordinariamente más sonrisas que lágrimas.

Sometida al riguroso yugo de

su familia, de vida inexplicable, que explotaba tiránicamente el abundante producto de su continua laboriosidad, se había vuelto silenciosa y obediente como una esclava, influyendo notablemente en su carácter tímido y triste esta modificación, y desprendiéndose de esta manera de ser y de su retraimiento perpetuo, su conversación pobre y fría de colegiala melindrosa y su aire macilento, vergonzoso y encogido de púdica novicia.

Sus conocidas, sus pocas conocidas, la envidiaban por su intachable y recogida conducta, por su bondad de carácter, por sus muchos encantos y por la hermosura de su rostro pálido alabastrino de virgen murillesca, y para afearla conceptuaban su melancolía meditada, su recogimiento y pudicia de insulsez y sosería.

Los hombres, que gustan más por lo general de la lira risueña de Erato, de la alegre flauta de Euterpe, del alborozo de la máscara de Talía, de regocijo estruendoso de Tersicore que la dulce seriedad y tristeza de Melpromene, hacían poco aprecio de la belleza idílica y vespertina de Juanita, y la pobre niña, de miradas serenas de crepúsculo, contemplaba deslizarse sus primeros años en una desilusión marchita y espantosa.

Pero Ricardo vino á contrariar el gusto y la indiferencia de los demás y á dar un sesgo en la vida monótona y apática que arrastraba la joven. El no creyó insulso su carácter sino provisto de modestia y timidez de sacerdotisa Vestal; cualidades estimables y escasas como las piedras preciosas. Enamorado de aquel pudor de virgen inocente, la idealizó en su fantasía poética como algo espiritual é immaculado, ser angelical vaporoso y divino, que creía ver en sus sueños elevarse y espumarse en el espacio azul á lo lejos del horizonte, entre la neblina de la tarde...

Ambos se amaron con amor puro y platónico; pero su intimidad y confianza no modificó el modo de ser de Juanita: era siempre la niña melancólica de miradas serenas de crepúsculo, sonriente como un querubín y tímida como una gacela.

La gente comentó aquellos amores con risas sarcásticas y burlas maliciosas. — Una virgen tonta y un romántico!... El diablo los ha juntado: — se solía decir con picaresca ironía de bufón. Y las envidiosas y los no muy altruistas dejaron llegar estos dichos acres hasta los oídos de los dos enamora-

dos. Ricardo recibió más de una vez observaciones sobre su mal gusto; pero él sólo respondía al observador con una sonrisa desdenosa que le helaba y un encogimiento de hombros que le enmudecía.

Una tarde, que fué á ver á Juanita, la encontró doblemente triste que de ordinario. Apoyaba su cabeza sobre su abultado seno, que palpitaba con aceleración al impulso de su vida exuberante de primavera; sus párpados caídos y sus largas pestañas no dejaban ver sus pupilas negras y brillantes, proyectando sus mejillas una suave penumbra que se confundía y desvanecía entre el débil sonrosado que las coloraba. Silenciosa é inmóvil como una estatua, hacia su labor.

Al saludo de Ricardo repuso Juanita á media voz y sin levantar el rostro ni mirarle. El joven se sentó cerca de ella y la contempló callado varios instantes al través de la tenue gasa que formaba el humo de su cigarro y se elevaba formando caprichosos espirales azules y blancos.

Por fin la interrogó con acento dulce y cariñoso lo que tenía. Juanita suspiró apenas y prosiguió en su silencio y en su trabajo. Aproximó más su silla y la volvió á interrogar con doblada ternura. Ella callaba siempre; siempre con los ojos fijos en su labor.

—¿Qué tienes? ¿dímelo?...— insistía Ricardo, y se interrumpía de repente para recitarla en voz baja con mucho calor la rima de Becquer que empieza:

Cuando sobre el pecho inclinas
la melancólica frente,
una azucena tronchada
me pareces...

Justo García Soriano

Se continuará.

GACETILLAS

Nuestro querido amigo el reputado dentista D. Vicente Ocheda, nos encarga hagamos constar no ser cierto, como algún mal intencionado ha propalado, el que él practicara operación alguna á don Fernando Boné.

Queda complacido el Sr. Ocheda.

Con gran solemnidad y numerosa concurrencia se celebraron el último sábado en nuestra santa iglesia catedral los funerales en sufragio del alma de D. Francisco de Asís.

Asistió todo el elemento oficial.

El sábado por la noche celebraron los vecinos de la calle del Colegio, con música, la terminación del adoquinado en el primer trozo de dicha calle.

Para cuando éste esté terminado por completo, oímos decir proyectan una gran fiesta.

Ayer por la tarde y seguido de un numeroso y distinguido acompañamiento, se verificó la conducción á la última morada del cadáver de la pequeña hija de nuestro muy querido amigo el administrador de este periódico D. José López Martín, á quien igualmente que á su distinguida familia, le deseamos mucha resignación para soportar el dolor producido por la pérdida de ser tan querido.

En la relojería suiza de la plaza de la Constitución, se componen toda clase de relojes por desahuciados que estén y toda clase de objetos de mecánica.

Hay un gran surtido de relojes á precios sumamente baratos.

Según nuestros informes, la cosecha de la seda se presenta algo abundante á pesar de que las últimas lluvias ha perjudicado mucho á la crianza del gusano.

Se tiene ya como cierto que en las corridas de la próxima feria, toreará en esta plaza el aplaudido novillero *Chico de la Blusa*.

Probablemente vendrá con *Lagartigillo chico*, el cual se encuentra en tratos con esta empresa tahurina.

Luis Orgilés, compone paragnas y sombrillas, abanicos, acordeones, instrumentos de banda, etc. etc. Es copista de música y dá lecciones de bandurria.

En el Parque de bomberos.

Sr. Alcalde: Existe en la calle de Unión Agrícola una pared en estado tan ruinoso, que si V. S. no toma las medidas necesarias ordenando su derribo ó apuntalamiento, no estará muy lejano el día en que tengamos que dar cuenta de una lamentable desgracia.

Los vecinos que se nos quejan, nos manifiestan que dicha pared ha tiempo fué denunciada por el maestro de obras del ayuntamiento.

Espérons que el Sr. Ronán atenderá esta justísima queja.

En la tarde del viernes y acompañado de su distinguida esposa,

salió para los baños de Fortuna el diputado por este distrito y paisano nuestro D. Trinitario Ruiz Capdepón.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro jóven amigo y paisano, el rico propietario D. Francisco Cartagena Guillén, el cual viene con objeto de asistir á la inauguración de la nueva «Panificadora» que acaba de montar su señor hermano D. José en la plaza de Monserrate, y cuya inauguración tendrá lugar el próximo día primero de Mayo.

Sea bien venido.

Muy en breve contraerán los indisolubles lazos del matrimonio, nuestro querido amigo D. Manuel Diaz Hernández con la bella y simpática señorita, de Murcia, doña Carmen Pérez.

Por adelantado les deseamos muchas felicidades.

Conforme anunciamos á nuestros lectores, el próximo sábado será bajada procesionalmente por los albañiles, desde S. Miguel, la patrona de éstos nuestra Señora de la Cabeza.

Esta será depositada en la iglesia de S. Juan, donde el domingo por la mañana se le hará una gran función religiosa en la que predicará el joven sacerdote D. Carlos Esquer, hijo de uno de los señores de la junta directiva de la referida sociedad de albañiles.

Por la tarde y con gran pompa y esplendor será devuelta dicha imagen al seminario.

A estos actos asistirán las dos bandas de la población.

Ayer tarde y, según costumbre, hubo música en la Glorieta.

Por exceso de original, nos hemos visto precisados á retirar en el presente número la sección de «Curiosidad», que seguiremos publicando en los números siguientes.

Se ha encargado de la defensa de la célebre «Capitana de la Cruz Roja», el ilustre abogado de Alicante, D. Mariano Calvo

En la pasada semana visitó al Sr. Ruiz Capdepón una comisión del partido fusionista de Benferrí, para pedirle se interese por la construcción de una carretera, que partiendo desde el sitio llamado «El ladrillar», enlazara con la de For-

tuna ó Yecla, con lo cual recibirían muchos beneficios numerosos pueblos de esta comarca.

El Sr. Ruiz Capdepón les prometió desde luego interesarse en el asunto, dándoles esperanzas de que tal vez no se pase mucho tiempo sin que tan importante mejora sea un hecho.

La referida comisión salió muy satisfecha de su visita.

SE DESEA

comprar 12 tahullas de huerto; es indiferente que esté más ó menos cerca de la población.

Darán razon á D. Camilo Panús.

PANERIA

DE

ELEUTERIO GARCIA

Mayor, 14.

En este acreditado establecimiento se han recibido las últimas novedades en cheviots, estambres, chesterd, vicuñas y otros artículos de lana é hilo, propios para trajes de caballero.

Especialidades en ricos merinos y estambres franceses para manteos y sotanas.

MÁQUINAS SINGER para COSER

Sucursal en Orihuela: 9, Mayor, 9

Rogamos al público visite este nuevo establecimiento, donde encontrará un completo surtido de todos los modelos fabricados por **La Compañía Fabril «Singer»** que pueden adquirirse á pesetas 2'50 semanales.

Recomendamos la **Bobina Central** para trabajos artísticos y uso doméstico.

DE VENTA.—Un harmonium con dos juegos y medio traspositor para bajar dos puntos, con once registros.

Se encuentra, calle de Muñoz, número 52, en esta ciudad.

¡Aquí!

Máquinas Wertem de todas clases.

El mejor sistema que hasta el día se conoce.

Único depósito para los distritos de Dolores y Orihuela,

D. GIL DE GIL,
Callosa de Segura, Mayor, 36.

Imprenta de Luis Zeron.

SECCION DE ANUNCIOS

A NUESTROS SUSCRIPTORES y al público en general.

Recomendamos muy eficazmente usen el guano, marca LA NO UERA, muy conocido en esta huerta por sus excelentes resultados.

Para más detalles pueden dirigirse a D. Juan Saquero, representante de la Sociedad Española mútua de seguros «Austria y Hungría», Corredora, 29, Orihuela.

INCREDIBLE VERDAD

Un anillo para caballero, oro ley con hermosísimo brillante, pesetas, 50.
 Idem con brillante doble grueso, Ptas. 100.
 Un alfiler para caballero, oro ley con espléndido brillante, Ptas. 25.
 Anillos última novedad para señoras y señoritas, oro ley con hermosísimos brillantes, Ptas. 50.
 Idem con hermosísimos brillantes, dobles gruesos, Ptas. 100.
 Un par de pendientes para niñas (especialidad para verdadero regalo), oro ley con espléndidos brillantes, Ptas. 25.
 Oro garantizado de ley y brillantes químicamente perfectos, mas hermosos y de más valor por su eterna brillantez y esplendor que los verdaderos.
 Regalo 5000 pesetas a quien distingámis brillantes Alaska de los verdaderos.
 A todo con prador no confórme con el género se les devolverá inmediatamente el dinero
 Enviar a medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.
 Una vez y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, siendo siempre su valor superior al coste. No se hacen descuentos, no se concede representación, no se envían catálogos, ni dibujos ni muestras.
 Envío franco de todos gastos en cajita, valor declarado y por correo.
 No se sirve ningún pedido no acompañado de su importe en billetes del Banco de España en carta certificada ó valor declarado.
 Único representante general: Societa Oro y Brillantes, Ans. Alaska, G. A. Buyas
 —Corso Romana, 18.—Milán (Italia).

Novedad, elegancia, solidez, baratura,

GRAN FABRICA DE PERSIANAS DE

CARRREAS Y BRULL-VALENCIA

PROVEEDORA DE LA REAL CASA, PREMIADA EN VARIAS EXPOSICIONES, CON PATENTE DE INVENCION PARA ESPAÑA.

Representante en Orihuela, D. ANTONIO MARIN

Es la última novedad que se conoce por ser de maderas de aya al natural, por su elegancia, por su sólida y fina construcción y por lo módico de sus precios ha conseguido grande aceptación en todas las capitales de España y del extranjero.

Los precios de las persianas puestas en Orihuela son como siguen:

Persianas de aya con tegido metálico, sólida y esmerada construcción, con cuerdas, á 4 pesetas metro cuadrado.

Persianas automáticas novedad, con el mismo tegido que las anteriores, que no necesitan cuerdas para rollarse, á 7 pesetas.

Persianas regias, construcción fina y moderna, forma elegantísima, á 6'50 pesetas.

Son las persianas más baratas que se conocen por su mucha duración. No comprar ninguna sin ver antes las muestras de esta casa.

Para más detalles y para surtirse de esta fábrica dirigirse al único representante en Orihuela, ANTONIO MARIN, calle de S. Pascual, almacén de maderas.

Se facilitan muestras.

VINOS CLAROS DE MESA

á 1 pta. cántaro.

Se vende en la hacienda de S. Jaquin, propiedad de D. Pedro Casiaro.

VINO

Superior de mesa, á 20 céntimos micheta. Casa de Fernando Soriano, calle Mayor,

PIÑUELO

De la última cosecha á 1'35 cofa. En la finca «Lo Mellina».—Murada.

DR. VENTA.—En armonía con los juegos y medio transportar para bajar los puntos, con once registros.
Se encuentran en la calle de Alamos número 22, en esta ciudad.

¡Atención!

Máquinas Western, las mejores para el hogar y para el comercio.
El mejor sistema que hasta el día se conoce.
Usted deseará para los distintos usos de la casa y el comercio.
D. C. DE GIL.
Calle de Alamos, número 22.

Por exceso de original, nos hemos visto, proyectados a retirar en el presente número la sección de «Comisidables», que seguimos publicando en los números siguientes.

Se ha encargado de la defensa de la colibrí «Capitana» de la Cruz Rojas, el abogado de Orihuela, D. Mariano Galvo.

En la pasada semana visitó al Sr. Ruiz Capelán una comisión del partido fascista de Benicarló, para pedirle se interesara por la construcción de una carretera, que partiendo desde el sitio llamado «El labrador», equidista con la carretera de Orihuela a Benicarló.

En el Parque de Bomberos.
Los copistas de música y de lección de instrumentos de banda, etc., etc.
y sombrillas, abanicos, acordeones, etc.
En el Parque de Bomberos.

St. Alcaides: Existe en la calle de Unión Agrícola un poned en estado tan ruinoso, que si V. S. no toma las medidas necesarias ordenando su derribo ó su reparación, no estará muy lejano el día en que tengamos que dar cuenta de un lamentable accidente.
Los vecinos que se nos dirijan nos manifestarán que dicha propiedad pertenece al Ayuntamiento.

Ha fallecido del virus y acompañado de su distinguida esposa, Sr. Alcaides: Existe en la calle de Unión Agrícola un poned en estado tan ruinoso, que si V. S. no toma las medidas necesarias ordenando su derribo ó su reparación, no estará muy lejano el día en que tengamos que dar cuenta de un lamentable accidente.
Los vecinos que se nos dirijan nos manifestarán que dicha propiedad pertenece al Ayuntamiento.

GACETILLAS

Nuestro querido amigo el reputado banquero D. Vicente Ochoa, nos encarga hagamos constar no ser cierto, como alguna mala intención ha propalado, el que él proyectara oponer a una donación de Fernando Bona.
Queda sometido al Sr. Ochoa.
Con gran satisfacción y gusto, por la concurrencia de la donación el último sábado en nuestra sesión pública en el salón de la casa de D. Francisco de Asís.
Aunque todo el momento oficial.